

ଶ୍ରୀମଦ୍ଭଗବତ



みんなで子育て

創立市といふ歴史を深く自然豊かな素敵な街で、たくさんの保育園こども園で出会う子ども達、保護者の方々、職員の皆様とのご縁に感謝し、さらに発展していく園作り、街作りに微力ながら携わって参りました。私は、指導いただき、支えていたいと思います。私たちをご指導いただきました先輩方への感謝を胸に刻みながら、皆様と共に次代を担う子ども達の成長を見守る環境作りを引き継いでいきます。ご指導ご鞭撻の程よろしくお願いいたします。

子ども達は、何が起るか分からぬ未来でも乗り越える力を身につけて欲しい、と切に願っておりますので、大人が困難な状況を前向きに乗り越えてきた、ということは、子どもに見られる職業に従事する私たちの誇りだと言えます。

とはいって、このコロナ禍での経験不足による子ども達への影響は心配です。これからも、みんなで子育て、という関わりを園ぐるみ、地域ぐるみで、市全体で取り組んで行かなければならぬと思います。ただ、焦ることはありません。なぜなら、子ども達はいつでも、成長していく力を持っている

体験は、脳を刺激し育みます。子ども達は暑い日でも寒い日でも毎日何かに夢中になっていますよね。そしていろんな意欲を芽生えさせて成長し続けています。大人はついつい「そんな」とはどうでもいい。ちゃんと言うことを聞いて」と思つてしまいますが、夢中になっている子どもは常に本気で全力です。ぜひともその夢中に大人も巻き込まれて欲しいです。意外と知らないことや、子ども以上に大人が夢中になる、なんてこともありますので、子どもとの会話を楽しんで欲しい

同じ園で、同じ町内で、同じ倉敷市で生まれ育つご縁を大切に、みんなで支え合っていきましょう。その先に『子育てするなら倉敷』の実績が積み上がっていくと思います。保護者の方々も職員も園同士もみんなで見守つて心豊かな子ども達と共に成長していく未来を楽しみにしております。



ちまた

物の硬貨を並べて売せたところの「年長組だから分かるだらう」じぶの予想は外れ、ほとんどのやうが首をかしげながら、十円玉や五十円玉を振りました。
(あれ? お金を持つて物を買った経験はないのだらうか)
「だって、ママはお買い物のときは、スマホでピッちやねむん」
「うか、納得。
電子マネーやクレジットカードが主流になつてました。昨今、
「ローナ禍」でお出かけが制限されていた時期もあり、子どもたちが現金を手にする機会が激減してしまった。
もう、こえはまもじと遊びのなかで、スマホ(に見立てるもの)を何かにかわし「ピッ」とやってくる子どもたちの姿を見ぬ。やむむことひつてスマホは、欲しいものを「ピッ」で手に入れられる魔法の道具に思えるだらうな。カードも然り。
それにしても、現金でのやり取りを知らないまま育つのは、むづくらういとなのだらう…。
まず、「お金」というものにイメージを持ちにくいのでは、お金を払つたり、おつりを受け取つたりするときに私たちはいろいろと頭を使つてきたけれど、それも経験しなくなつたわけだから…。
そんなことを考へて、今年のお祭り屋台のことは、チケット制をやめて、おもちゃの硬貨を使うことにした。品物を受け取ると財布から慎重に小銭を出す子どもたち。お店屋さんになつた子は「三十円だから、十円三枚ください」とか言つてらる。
チケットよりもお金のやりとりをするのがずっと楽しいみたいだ。
子どもには便利さよりも、豊かな「コミュニケーション、頭や心をしっかり働かせる環境を与えていきたいな」とありためて思ひ。



園名等變更



- 倉敷地区 (新園名)ひまわり認定こども園(保育所型)←(旧園名)ひまわり保育園
 - 倉敷地区 (新園名)あまきこども園(保育所型)←(旧園名)天城保育園
 - 倉敷地区 (新園名)帯江認定こども園(保育所型)←(旧園名)帯江保育園
 - 倉敷地区 (新園名)庄保育園←(旧園名)倉敷市庄保育園
 - 水島地区 (新園名)幼保連携型認定こども園 連島こども園←(旧園名)遍照連島保育園
 - 玉島地区 (新園名)保育所型認定こども園 ルンビニ保育園←(旧園名)ルンビニ保育園
 - 玉島地区 (新園名)柏島認定こども園(保育所型)←(旧園名)柏島保育園
 - 玉島地区 (新園名)真備かなりや認定こども園(幼保連携型)←(旧園名)幼保連携型認定こども園



令和5年度 新役員と事業計画

令和5年度 新役員と事業計画

倉敷市民間保育所協議会 法人創立50周年記念式典が開催されました

初夏を感じさせる晴天に恵まれた5月19日に、くらしき健康福祉プラザに於いて、公益社団法人倉敷市民間保育所協議会の半世紀にわたる活動の節目とした「法人創立50周年記念式典」並びに「令和5年度定期総会」が、伊東香織市長を初め関係機関の方のご臨席をいただき、盛大に開催されました。



新見会長の挨拶

初めに令和3・4年度の会長を勤められた新見会長より記念式典の冒頭で、挨拶がありました。倉敷市の民間の保育所（等）が、倉敷市の子どもたちのより良い園生活のために集まり切磋琢磨してきたこの50年間を振り返り、先人である諸先生方への感謝と尊敬の意が述べられました。



小笠先生へ叙勲のお祝い

2022年秋の叙勲におかれまして、瑞宝双光章を受章された、当協議会会長経験者であり弘恵保育園園長の小笠雄全先生に、伊東市長から花束等が贈られました。小笠先生からは、倉敷市と全ての加盟園へ向けて感謝の言葉が述べられました。

歴代会長への感謝状授与と記念挨拶

歴代の会長にお集まりいただき、新見会長より感謝状と花束等の授与がありました。その後に各歴代会長より、公益社団法人倉敷市民間保育所協議会（以下「民保協」と略す）への思いや、会長就任当時の貴重な思い出などを語っていただきました。



平成18～22年会長
のぞみ保育園
小松原 望 先生



平成23～26年会長
黒崎保育園
赤松 秀映 先生



平成27～30年会長
みちる保育園
中桐 哲夫 先生



平成31～令和2年会長
小ざくら保育園
財前 亘 先生

伊東香織市長の記念講演『子育てするなら倉敷で』



伊東市長の記念講演では、これまでのように民保協と綿密な連携をしながら、市の保育行政の拡充を通して、倉敷市の子どもたちや子育て世代の市民に対する思いが優しく語られました。

さらに「G7倉敷労働雇用大臣会合」でのエピソードや市長ご自身の貴重な幼児期のエピソードをお話いただき会場は和やかなムードに包まれながら閉会を迎えました。



50周年記念誌 が発行されました



当会の創立50周年の記念事業として、「子どもたちの幸せを願い歩んだ50年 民保協 創立50周年記念～過去20年の記録～」と題した記念誌が発行されました。

記念誌には過去20年間の当会の活動の様子や、伊東市長を初め倉敷市の保育関係部署の方々からのご祝辞、歴代の会長からそれぞれにご自身の思いなどが掲載されています。表紙のデザインには前広報委員長の内田陽子園長のイラストが採用されており、民保協オリジナルマスキングテープの監修も行っていただき、記念誌発行に合わせ、各会員園・関係各所に配付されました。

民保協の過去と現在～創立50周年を迎えて～

50周年記念誌編集委員長（民保協監事）小松原 望

民保協は昭和48年(1973年)12月に社団法人として設立され、今年12月で満50年を迎える。その歴史の一端は20周年記念誌、30周年記念CD-ROM、50周年記念誌に記載されている。これらの資料から設立当時の状況を想像し、民保協の役割を共に考えたい。

昭和42年2月に倉敷市、児島市、玉島市が合併して新しい倉敷市が誕生したが、民保協の設立までに6年の歳月を要した。三市合併当時補助金制度等の地域格差が大きく、一体化の障害になったと想像する。しかし、この時の産みの苦しみが市内全体の保育を共に高めていきたいという連帯意識を育てたと考える。

定款には保育に関する普及啓発、保育環境の充実と向上、職員の研修と福利厚生の3つが謳われ、広報・事業、制度、予算対策、融資制度、総務の5つの委員会で事業を立上げた。当時の事業の概要は、20周年記念誌に掲載されているが、残念ながら創生期の苦労を語る資料は見当たらない。以下に、テーマを絞り私見をまとめることとする。

②融資制度

設立当時、国の施設整備補助金制度は整っておらず、共同募金会、日本船舶振興会、中央競馬馬主社会福祉財団などの民間の補助金や理事者の寄付金によって整備を行っていた。そこで35園の園長がポケットマネーを出し合い、第一種融資制度の原資とし、会員園への貸付事業を始めた。これが呼び水となり、倉敷市から1,000万円の無利子の短期融資を受けられるようになり、第二種融資制度として1年以内の短期融資制度を始めた。現在第一種は6,400万円で第二種は最大6,000万円で運用している。

③広報・事業

広報紙『ふれあい』は8年後の昭和55年に第1号が創刊され、より詳しい活動内容を知ることができるようになった。第77号以降は民保協のHPで常時閲覧できるが、第1号～76号についても閲覧できるように現在準備中です。

設立当初から主任保母、中堅保母、新任保母や事務担当者を対象とする研修会を始めた。昭和51年には人形劇の団体鑑賞が始まり、今も継続している。59年には職員親睦研修会が始まった。

①会員数

昭和48年に会員数35園園定員3,576人で発足したが、令和5年度には88園9,159人まで増加した。平成27年に始まった新システムで多様な保育事業が認められ、待機児童の解消を目的に小規模保育事業や事業者内保育事業に公費が投入された。民保協は準会員制度を設けて、保育内容の充実を後押ししている。

④制度

保育所の運営上の課題等について研修会や勉強会を行い、昭和49年には民保協のモデル就業規則やモデル給料表を整備・配付するなど、各園の事務負担の軽減と一体感を高める取り組みを行ってきた。公私格差がある中で民保協がモデルを示すことで、労働環境や保育内容の格差を減らすための取り組みだと理解している。

⑤公益社団

平成14年3月に公益法人制度改革が閣議決定され、18年6月に関連法案が公布された。この結果、民保協は一般社団、公益社団、解散のいずれかの選択を求められた。情報収集と研究を重ね、公益社団への移行を決め、県の担当課との協議を重ね、平成25年4月に公益社団に移行した。結果、公益法人としての自覚と行動が会員に求められている。

⑥今後の課題

倉敷市には民保協とは別に公立と民間が協働して研修、研究活動を行う保育組織（保協）がある。保協には上部組織として岡山県保協があり、役員を派遣して研修・研究事業を行うため、役員は大きな負担を背負う。民保協と保協で共通する事業もあり、調整して負担を軽減すべき時期に来ていると考える。